



Anlage 3

GARTENSTADT HAAN • POSTFACH 1665 • 42760 HAAN

Ansprechpartner	Paulina Betthaus
Dienststelle	Stabsstelle Wirtschaftsförderung Kultur Tourismus
Gebäude	Kaiserstraße 85, 42781 Haan
Raum	216
Telefon	02129 911 - 241
Telefax	02129 911 - 590
E-Mail	paulina.betthaus@stadt-haan.de
Mein Zeichen	PB
Ihr Zeichen	

Haan, 22. Februar 2022

Verkaufsoffener Sonntag in Haan am 29.05.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit einem Schreiben vom 14.02.2022 beantragt die 2009 aus der Werbegemeinschaft Haan entstandene Aktionsgemeinschaft „Wir für Haan e.V.“ folgende Ladenöffnungszeiten an einem Sonntag im Mai 2022 freizugeben:

29.05.2022 aus Anlass „Aktionen zum Haaner Stadtjubiläum 100-Jahre Stadt Haan“ und „Haan à la Carte“

Beide Veranstaltungen, die gleichzeitig stattfinden und miteinander verbunden werden, finden in der Fußgängerzone Neuer Markt in Haan statt. In den letzten Jahren fanden die Veranstaltungen, die den Anlass für die verkaufsoffenen Sonntage gebildet haben, am selben Ort statt. Somit soll dieselbe räumliche Begrenzung übernommen werden, die bereits in den letzten Jahren bei verkaufsoffenen Sonntagen gültig war: Umriss „Schillerstraße, Kaiserstraße, Mittelstraße, Diekerstraße“, in dessen Mitte die Platzfläche des Neuen Marktes in einem Abstand von 50 bis 100 Metern liegt.

Die Möglichkeit der Ladenöffnung soll auf die Zeit von 13.00 – 18:00 Uhr begrenzt sein, wie im Gesetz zur Regelung der Ladenöffnungszeiten § 6 Nr. 1 für verkaufsoffene Sonntage (in der gültigen Fassung vom 29.03.2018) festgelegt ist.

Haan à la Carte findet schon seit über 10 Jahren in Haan statt. Bei diesem beliebten und traditionsreichen Veranstaltungsformat bieten Haaner Gastronomen eine Vielzahl an kulinarischen Highlights an. Zusammen mit einem Bühnenprogramm und weiteren Aktionen wurde diese Veranstaltung immer gut angenommen und ist stets gut besucht.

Die Stadt Haan hatte zudem im Jahr 2021 das Jubiläum von 100 Jahren Stadtrechte. Dies sollte bereits in 2021 mit einer großen Festivität mit umfangreichem Programm gefeiert werden. Diese musste jedoch aufgrund der Corona-Pandemie auf 2022 verschoben werden. Nun soll dies gemeinsam mit Haan à la carte am Wochenende 27.-29.05.2022 mit dem bereits im letzten Jahr geplanten vielfältigen Programm für Bürgerinnen und Bürger gefeiert werden. Für den Sonntag (29.05.2022), an dem auch der verkaufsoffene Sonntag stattfinden soll, wird es verschiedenste Aktionen für Kinder und Familien geben. Von verschiedenen Angeboten, wie z.B. einer Zaubershow und Mitmach-Aktionen, über ein ganztätig abwechslungsreiches Bühnenprogramm auf einer eigens für das betreffende Wochenende aufgestellten Open-Air-Bühne bis hin zum Besuch der Maus (WDR) wird den ganzen Tag etwas in der Innenstadt geboten. Aufgrund dessen wird mit vielen Besucherinnen und Besuchern (ca. 1500 Teilnehmer am Sonntag) gerechnet. Dadurch wird die Besucherzahl am Sonntag, 29.05.2022 die der an Werktagen zur Ladenöffnungszeit deutlich übersteigen.

Die Ladenöffnung ist dabei den beiden Veranstaltungen untergeordnet. Durch die Koppelung zweier großer Veranstaltungsformate wird ein großer Zulauf an Besuchern erwartet. Haan à la carte hat in den letzten Jahren pro Tag knapp 1.000 Besucher angezogen. Diese Veranstaltung ist eins der Highlights im Veranstaltungskalender in Haan. Viele Besucher aus den umliegenden Städten kommen nach Haan, wenn Haan á la carte stattfindet. Die Feierlichkeiten zu 100 Jahren Stadtrechte sind zudem ein ganz bedeutender Anlass für die Haaner Bürgerinnen und Bürger. Bereits im letzten Jahr war das Interesse für das Thema sehr groß. Viele geplante Aktionen und Veranstaltungsformate, die im Zuge der 100 Jahre Stadtrechte geplant waren, waren stark nachgefragt. Aufgrund dessen, dass fast alles aufgrund von Corona abgesagt werden musste und die Enttäuschung darüber bei vielen Teilnehmern groß war, kann davon ausgegangen werden, dass die geplante Feier zu den Stadtrechten in diesem Jahr nun sehr gut besucht werden wird. Der Veranstalter rechnet zudem durch Aktionen wie z.B. den Besuch der Maus des WDR damit, dass viele Familien aus dem Kreis Mettmann und Nachbarstädten wie Düsseldorf oder Wuppertal kommen werden. Die Besucher kommen demnach aus Anlass der Veranstaltungen in die Innenstadt, nicht aber wegen der zusätzlichen angebotenen Ladenöffnungszeiten. Die öffentliche Wirkung beider Veranstaltungen steht gegenüber der werktäglichen Geschäftigkeit deutlich im Vordergrund.

Zudem ist der Haaner Einzelhandel - wie überall in Deutschland - durch die Corona-Pandemie stark betroffen. Viele Monate konnte aufgrund des damaligen Lock-Down und der aktuellen Zugangsbeschränkungen kaum oder geringerer Umsatz gemacht werden. Es liegt im öffentlichen Interesse, dass das Einzelhandelsangebot, sowie die Haaner Innenstadt in der bisherigen Form erhalten bleiben. Gleichzeitig sollen die beiden Veranstaltungen sowie der verkaufsoffene Sonntag zu einer Belebung und Attraktivitätssteigerung beitragen.

Mit diesem Schreiben gebe ich Ihnen Gelegenheit, zu diesem Antrag der Aktionsgemeinschaft „Wir für Haan e.V.“ bis zum 18.03.2022 Stellung zu nehmen.

Mit freundlichen Grüßen

i.A.

P Betthaus

Paulina Betthaus

Stabsstelle Wirtschaftsförderung, Tourismus, Kultur

Versendet am 22.02.2022 an:

Handelsverband
Nordrhein-Westfalen
Rheinland
Kaiserstraße 42a
40479 Düsseldorf

IHK Düsseldorf
Zweigstelle Velbert
Nedderstraße 6
42551 Velbert

Handwerkskammer Düsseldorf
Georg-Schulhoff-Platz 1
40221 Düsseldorf

ver.di Bezirk Düssel-Rhein-Wupper
Geschäftsstelle Wuppertal
Hoeftstraße 4
42103 Wuppertal

Evangelische Kirchengemeinde Haan
Gemeindeamt
Kaiserstraße 8
42781 Haan

St. Chrysanthus und Daria
Pfarrbüro
Königstraße 8
42781 Haan